

## ALAIN GERBAULT va aborder sa plus longue étape : ILE THURSDAY-ILE MAURICE

Depuis son accident aux îles Wallis, où il brise sa quille, on n'avait plus de nouvelles détaillées du « Fire-Crest », à bord duquel Alain Gerbault accomplit son tour du monde. Mais, durant ces quelques mois de silence, le jeune navigateur a fait un nouveau bond en avant. Le 4 avril dernier, il écrivait à son ami Pierre Albaran, de l'île d'Efaté (groupe des Nouvelles-Hébrides) :

Bien arrivé ici. Je pars incessamment pour la Nouvelle-Guinée et j'espère être dans un mois à l'île Thursday... Les vents aliés ont recommandé à souffrir et j'ai vain courir de grandes distances...

Les vents doivent être favorables, car voici Alain Gerbault à l'île Thursday. Ce sont donc les « grandes distances » qu'il laissait entrevoir dans sa lettre. La distance de Thursday à Maurice, qui est, en effet de 4.788 miles ma-



(Photo H. Manuel)

ALAIN GERBAULT

rins, soit 8.370 kilomètres, l'emporte sur celle de Gibraltar à New-York : 3.210 miles marins, soit 5.945 kilomètres. Quand Alain Gerbault aura atteint l'île Maurice, il aura battu son propre record de navigation à voile sans escale.

Novembre 1924 - Juillet 1927. Depuis plus de deux ans et demi, Alain Gerbault a quitté New-York. Il n'a pas d'ailleurs pas essayé une épreuve de vitesse, préférant s'attarder, comme le désirait depuis si longtemps dans les îles du Pacifique, où il retrouve partout le souvenir de son auteur préféré, Robert-Louis Stevenson. Mais il semble qu'il soit aujourd'hui changé d'avis. Abandonnant le tourisme et ses joies si délicieusement paresseuses, Gerbault veut regagner au plus tôt la France. Il vient donc de tracer son itinéraire de retour, qui est le suivant : l'île Thursday, l'île Maurice, cap de Bonne-Espérance, Sainte-Hélène, Gibraltar, Marseille.

Il espère l'avoir terminé en moins d'un an.

En attendant de le revoyer parmi nous, sans-gouons à la dure traversée qu'il va tenter probablement à la fin de cette semaine. On ne sait rien de moins que trois ou quatre mois de solitude qu'il va lui falloir vivre. Il ne rencontrera sur son passage que de petites îles : Christmas, Cocos ou Keeling, où il ne compte d'ailleurs pas aborder. Fort heureusement, la saison est clément et le « Fire-Crest », bien poussé par les vents, doit franchir sans encombre sa plus longue étape.

Alain Gerbault paraît enchanté de son séjour à Thursday et, dans une autre lettre à son ami Albaran, il lui confie ses projets : revenir en France afin d'y faire construire un bateau un peu plus petit que le « Fire-Crest » et retourner « croiser » dans le Pacifique le restant de sa vie.

### LES MÉFAITS DE L'ORAGE

#### UNE USINE EN PARTIE DÉTRuite A AVESNES-LEZ-AUBERT

Au cours de l'orage de mardi qui, comme nous le relatons hier, a été particulièrement violent sur la région du Cambrais, un tissage de batiste et linon d'Avesnes-lez-Aubert, couvrant 120 mètres, a été gravement endommagé par le débordement subit d'un petit cours d'eau, le « Riot ».

Il était 20 h. 30 environ quand sous la pression des eaux du « Riot » coulant en torrent, le mur de la forge s'écroula. L'eau balaya tout sur son passage et en quelques minutes atteignit jusqu'à 1 m. 60 de hauteur.

Les quelques ouvriers encore présents avaient à pratiquer du côté opposé une brèche dans la muraille, par où s'écoulèrent les eaux dévastatrices.

Les dégâts sont évalués à 500.000 francs.

#### Une exposition départementale du travail aura lieu à Lille, en novembre prochain

Au cours d'une réunion qu'elle a tenue à la Préfecture, la commission permanente du Comité départemental de l'enseignement technique s'est occupée de la préparation de l'exposition départementale du travail qui doit avoir lieu à Lille en novembre. Elle a pris contact avec les présidents des différents groupes qui ont été formés afin de faciliter le recrutement des candidats et a examiné les dispositions à prendre.

Signalez que cette exposition est réservée aux seuls professionnels, à l'exclusion de tout amateur.

#### FEUILLETON du « JOURNAL DE ROUBAIX », du 15 juillet 1927 N° 58.

## Victimes d'Amour PAR GEORGES DE LYS

### XXVIII

En observation  
— Il commence à pleuvoir, remarqua Lipsoe, il nous faut rentrer.

— Je me moque de la pluie, s'écria-t-elle. Et vous ?

— Mal, pas ! j'ai horreur d'être mouillé et vous allez abîmer votre fourrure.

— Oh ! non, la zibeline ne craint pas la pluie.

— Mais, madame, votre peisse est en forme.

— Non, en zibeline.

— Cette fourrure blanche semée de petites taches noires s'appelle donc zibeline ?

— Certainement, répondit-elle ; comment pourrez-vous ignorer cela, professeur ?

Lipsoe, mentalement pris note. C'était le premier symptôme manifesté. Il avait connaissance de semblables erreurs de mots.

— Alors, reprit-il, quelle est donc cette fourrure d'un brun foncé, aux reflets métalliques, sur les poils lustrés ?

— Oh ! l'hermine, répondit-elle du ton d'une grande personne instruisant un enfant.

— Très bien... Mais la pluie fait rage.

— Nous, je vous dirai.

## Crime ou accident

On repêche près de Condé, un noyé portant une blessure à la tête et ayant les poches de ses vêtements retournées

La gendarmerie de Condé enquête activement pour connaître les causes de la mort d'un homme dont le corps fut repêché de la Haye, près du pont de Saint-Aybert.

Des papiers ont été trouvés dans une poche du veston, la seule de tous les vêtements qui n'était pas retournée. Ils sont au nom de François Körive, né à Dour (Belgique), le 7 mars 1867, résidant à Herau.

Une blessure a été en outre relevée au cuir chevelu.

N'on n'a pu établir encore les causes de cette mort dramatique.

### PROMOTION VIOLETTE

Sont nommés officiers d'Académie : Mme Maureaux, directrice d'école à Roubaix; M. Maureaux, directeur d'école à Tourcoing.

### LES JOURNALISTES DU NORD A DUNKERQUE

Comme nous l'avons déjà annoncé, c'est dimanche prochain, 17 Juillet que le groupe amical des Journalistes de Dunkerque recevra les membres de l'Association professionnelle des Journalistes du Nord.

Nos confrères qui visiteront le port, seront reçus par la municipalité de Dunkerque, à midi, à l'Hôtel de Ville.

Nous apprenons en outre avec plaisir, que la commission municipale des fêtes a bien voulu, à cette occasion, organiser sur la place Jean-Bart une grande fête de gymnastique au cours de laquelle la société « La Dunkerquoise » exécutera les exercices qui lui ont valu les plus belles distinctions au concours fédéral de Tourcoing, dimanche dernier.

Voici, d'ailleurs, le programme de cette journée, qui est appelée à avoir dans toute la presse régionale un grand retentissement :

10 h. à 11 h., gare, réception des journalistes;

11 h. à 12 h., visite du port, halles, usines de textile, sites à graine, le char, l'école Trystram, gare Maritime, paquebot « Lorraine », formes du radoub, Chambre de commerce;

12 h., réception à l'Hôtel de Ville de Dunkerque;

14 h. 30, apéritif, place Jean-Bart, avec concert pour la musique du 110<sup>e</sup>.

15 h. à 16 h., à l'hôtel du Chapeau-Rouge, banquet sous la présidence de M. Georges Beck, membre délégué de la Chambre de commerce;

16 h., place Jean-Bart, fête de gymnastique;

17 h., au parc de la Marine, grande fête de

l'avenue Ampère et un autre abri sera adossé à la maison du conservateur.

En attendant, les travaux d'aménagement sont poussés activement.

L'exécution de cette première partie de travaux coûtera 600.000 francs.

## L'agrandissement du cimetière de Roubaix



L'ENTRÉE PRINCIPALE DU CIMETIÈRE

« Les morts vont vite », dit-on. Ils vont si vite que notre cimetière communal allait devenir trop petit. Aussi notre Municipalité, rejettant le projet d'établissement d'une nouvelle nécropole en dehors de la ville, a-t-elle donné à l'agrandissement de notre cimetière actuel.

Procédant par voie d'expropriation, elle a acquis tous les terrains situés en bordure du canal, de l'avenue Ampère à la rue Papin.

Cet agrandissement permettra la création de 376 concessions perpétuelles et centenaires, 675 concessions trentenaires, 525 concessions temporaires et 2.500 sépultures communes.

C'est peu, mais cette solution permettra... d'entrer dans la question du cimetière pendant quelques années.

En attendant, les travaux d'aménagement sont poussés activement.

Le nouvel aperçu sur notre cliché, est presque complètement aménagé pour son nouvel usage. La salle d'attente actuelle sera démontée pour être réinstallée près de l'entrée de l'avenue Ampère et un autre abri sera adossé à la maison du conservateur.

Les deux urinoirs qui encadrent l'entrée de l'ancien cimetière ont disparu et on a ouvert une porte qui donnera accès à la nouvelle partie de la nécropole.

Il restera ensuite à établir deux murs, surmontés d'un garde-corps, pour soutenir le remblai de l'avenue Ampère et à construire un mur de clôture suffisamment résistant pour pouvoir soutenir sans déchirement le remblai du quartier de Toulon.

Après l'évangile, M. l'abbé Honoré, supérieur de l'Institution Saint-Louis, monta en chaire pour évoquer les premières années du nouveau prêtre et le rôle sacerdotal qui l'aurait rempli durant toute sa vie.

À l'heure de la cérémonie, la chorale Saint-Martin, sous l'habile direction de M. G. Perret, maître de chapelle, exécuta dans la perfection la messe harmonisée du premier ton de Du Mont.

M. Deligne, quoique blessé assez sérieusement, hésita à porter plainte.

Il fut alors interrogé, les inconnus déclarèrent que le fuyard, Germain Delporte, 26, rue plombier, domicilié 90, rue d'Alger, 2, cour Bœys, les avait menacés de son canne.

Sans plus attendre, les agents se mirent à la poursuite de l'homme et le rejoignirent bientôt. Delporte portait une blessure à la main gauche et prétend avoir été frappé par un individu qu'il ne connaît pas et dont il ne peut fournir le signalement. Fouillé, il a été trouvé porteur d'un couteau dont la lame est ensanglantée et dont il nie être propriétaire.

M. Malot, commissaire de police du 3<sup>e</sup> arrondissement, enquête.

La Banque Estévenart, 43, rue des Arts, Lille, prend Sexenn, et Amortissables infaillibles. Argent comptant à la remise des titres. 2783

UN SIMPLE D'ESPRIT DISPARAIT. —

M. Georges Muylwaert, 27 ans, sans profession, a quitté dimanche dernier le domicile de ses parents, 94, rue de Mons et n'y est plus reparti.

Il est très simple d'esprit et l'on suppose qu'un accident lui est arrivé.

Son signalement est le suivant : Taille, 1 m. 60; yeux bleus, nez rectiligne, visage allongé, menton rond.

Il est vêtu d'un costume bleu marine, chapeau de paille et de bottines noires à lacets.

ASSOCIATION DES ANCIENS ÉLÈVES DE L'INSTITUTION ST-Louis. — La réunion trimestrielle aura lieu dimanche prochain. Tous les anciens sont instantanément priés d'assister ainsi qu'à la messe qui la précédera et sera dite à 11 h. pour les anciens décédés.

ASSOCIATION DES HOMMES DE LA PAISONNE ST-JEAN-BAPTISTE. — Ce soir vendredi, à 20 h. en l'église Saint-Jean-Baptiste, M. l'abbé Deschamps, ancien supérieur du Collège de la Croix-Wasquehal, domine une conférence du plus haut intérêt ayant pour sujet : « La vie du Christ dans l'Église primitive ». Elle est essentiellement la même que de nos jours.

Cette conférence est réservée aux hommes et aux grands jeunes gens qui y sont cordialement invités.

ASSOCIATION DES JOUEUX CYCLISTES. — L'association au Mont de l'Enclus aura lieu dimanche 17. Rendez-vous au local à 7 h.

### CROIX

LA CIRCULATION SERA INTERRUPTION DU 12 JUILLET AU 20 SOUS INCLUSIVEMENT, SUR LE CHEMIN D'INTÉRÊT COMMUN N° 143 (RUE DE LA GARE) ENTRE LA GARE DE CROIX-WASQUEHAL ET LA PLACE GUSTAVE-DUBIED.

Pendant cette interruption, la circulation des voitures sera fermée de la rue Dame-Papin, les rues de Wasquehal, Gustave-Dubied et de la Panneuse.

### NEURASTHÉNIE

Tous vos nerfs se centralisent dans votre colonne vertébrale. Evitez de les déprimer par les chocs répétés de vos talons sur le pavé en amortissant ces chocs par des talons caoutchouc fixes WOOD-MILNE

### WATTRELOS

L'EXPOSITION HORTICOLE DES « AMIS RÉUNIS ». — L'exposition horticole des roses et fleurs coupées organisée par « Les Amis Réunis » (bourrelets du Bon Faisier), a obtenu un grand succès. Bon nombre de personnes ont félicité de leur belle exposition les principaux exposants, notamment MM. Henri Blomme, Constant Bettens, Joseph Vaneste, Denis Filipp et Hector Michel.

### LANNY

LE CONCOURS-EXPOSITION DU 17 JUILLET. — Nous avons déjà annoncé que la municipalité de Lannoy organisait un concours-exposition entre tous les détenteurs de jardins. Ce concours est divisé en cinq catégories : 1<sup>e</sup> Pommes de terre, une choquée avec feuillage de chaque genre; 2<sup>e</sup> Haricots, petits pois, pois de sucre, etc., présentés dans les écossons; 3<sup>e</sup> Poireaux, oignons, échalottes, ails; 4<sup>e</sup> Salades, persil, cerfeuil et divers; 5<sup>e</sup> Carottes, navets, céleri, choux et divers.

Les produits devront être apportés à la salle du Tilleul, 10, 11 et 12 h. 30.

Les membres de la Commission désigneront les emplacements aux concurrents une carte d'origine sera placée sur chaque lot. Les portes de l'exposition seront ouvertes le 17 juillet, à 8 h. 15; l'entrée sera gratuite. Trois prix en espèces sont prévus dans chaque catégorie. Des prix en nature, des diplômes et objets viendront s'ajouter. Les détenteurs de jardins situés sur les terrains appartenant au Syndicat intercommunal des Eaux et Forêts pourront également participer au concours.

Elle a subi un commencement de congestion mais ses jours ne sont pas en danger.

Interrogé M<sup>e</sup> Frédéric a déclaré être fatigué de l'existence et avoir, pour cette raison, vu venir attenter à ses jours.

FAITES LA CURE DE SANTÉ DU DR JACK (Harold Lloyd), spécialiste du rire, en allant au CINÉ DUBUS, ce soir, à 8 heures. 203939

NOUS PHOTOGRAPHIERS. — La photographie que nous avons publiée hier matin, des lauréats des concours d'honneur du Conservatoire, est la reproduction de photographies sortant des ateliers Lechaudre, rue des Fabricants.